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C
arlos Cáceres, el hombre
de 43 años que en la noche
del lunes robó un micro

escolar en Mataderos e inició

una carrera feroz que terminó en

Luis Guillón con 21 autos choca-

dos entre disparos de la Policía de
la Ciudad y de la Bonaerense para
frenarlo, no está detenido. No
quedó libre, no en el sentido más
estricto del término legal, porque

su detención nunca fue pedida.

El periplo fue insólito,
delirante. Fácilmente podría

haber muerto un inocente por la

imprudencia del conductor o por

una bala policial perdida, o por

un tiro del mismo Cáceres. La ló-
gica indica que debería estar ence-
rrado, pero lo que ocurrió fue un

embrollo judicial y una desinteli-
gencia entre las fuerzas de seguri-
dad, dos fiscalías y un juzgado,
entre cuestiones jurisdiccionales y
determinaciones de responsabili-
dad.
En el medio, el dueño del micro

se buscó un abogado quere-

llante e impulsó una nueva de-
nuncia. En el texto aseguró

cosas que Cáceres forzó la en-

trada del micro y que actuó con,

al menos, dos cómplices.

Los dos cómplices no fueron ha-

llados o contados por la Justi-

cia. Cáceres, mientras tanto, está

en su casa.
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Esta fotografía fue tomada en

1973 y muestra el día que el MID

(Movimiento de Integración y De-

sarrollo) consagró la fórmula pre-

sidencial integrada por Arturo

Frondizi y el sanjuanino Américo

García. Todos sabían que era un

formalismo pues la fórmula fue

ofrecida al Frente Justicialista que

finalmente llevó como candidatos

a Héctor Cámpora y Vicente So-

lano Lima, mientras que Américo

García fue electo senador nacio-

nal por San Juan. La foto muestra

a los integrantes de la fórmula

acompañados por dirigentes na-

cionales y de San Juan que ha-

bían viajado al lugar donde se

realizó la proclamación. Se ob-

serva a José Spollansky y Duilio

Angulo, entre otros.

La fórmula Frondizi – García 

Colombo, 

Illia y Balbín 
En esta foto aparece el doc-

tor Ricardo Colombo con las

dos máximas figuras de la

Unión Cívica Radical de ese

momento: Ricardo Balbín y

Arturo Illia. Corría mayo de

1963 y el partido era presi-

dido por Balbín. Illia fue el

candidato a presidente de la

Nación y resultó electo en

unos comicios en los que el

peronismo no pudo participar

por estar proscripto. (Foto

proporcionada por la familia

de Ricardo Colombo)

https://www.sanjuanalmundo.com/
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Recibieron 47 mil pesos

Concurso de Preguntas y Respuestas de La Ventana

Este martes recibieron el cheque

por 47 mil pesos los integrantes

del grupo Mentes sin final, con-

ducido por la contadora María de

Jesús Aliaga, acompañada por sus

hijos  Facundo Olivares y María

Daniela Olivares quienes, tras

cinco noches del Concurso de

Preguntas y Respuestas de La

Ventana,  respondieron bien 47 de

las 50 preguntas formuladas. Si

hay otros ganadores este grupo

ganó el derecho de participar de

una gran final.

Los nuevos concursantes
Los Primos se llama el nuevo

grupo que competirá en el Con-

curso de Preguntas y Respuestas

de La Ventana. En la primera pre-

sentación ganaron 9 mil pesos

respondiendo 9 de las 10 pregun-

tas formuladas. Integran el equipo

la docente Nélida Escudero,

maestra de segundo grado en

Rawson y Sexto en Pocito; Fede-

rico Escudero, profesor de psicolo-

gía y estudiante de Mecánico

general de Automóviles y Carolina

Tejada, también profesora de psi-

cología y estudia para maestra de

educación primaria.
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Fiestas patronales en Sarmiento

Se realizaron en Sarmiento las

fiestas patronales en honor de San

Antonio de Padua. Ante una gran

presencia de fieles, las campanas

de la Parroquia de San Antonio,

ubicada frente a la plaza de Media

Agua, anunciaron el comienzo de

la fiesta minutos después de las

15. Lo primero que se realizó fue

un desfile cívico con alumnos, de-

portistas y artistas del departa-

mento, de todas las edades.

Posteriormente fue el turno de la

procesión, que como ya es una

tradición, fue seguida por los fieles

y vista por muchos vecinos desde

las puertas de sus casas. 

(Fotos gentileza de Pepe Carpino)
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Ataque de furia

Falta gasoil en 21 provincias
La crisis por la faltante de gasoil

continúa agravándose y a medida

que pasan los días, el desabasteci-

miento de combustible va exten-

diéndose a lo largo del territorio

nacional. Según un relevamiento

realizado entre el 5 y el 15 de junio

por la Federación Argentina de En-

tidades Empresarias del Autotrans-

porte de Cargas (FADEEAC), hoy

son 21 las provincias que presen-

tan problemas de esta índole, dos

más que en el informe anterior, ya

que se sumaron Río Negro y Santa

Cruz al temido mapa diseñado por

la entidad.

Una joven de 25 años que fue despedida de

un supermercado chino en la ciudad de Ra-

faela, provincia de Santa Fe, protagonizó esta

semana un ataque de furia por el que fue de-

tenida en una comisaría. El episodio ocurrió

cuando Evelyn R., una empleada del super-

mercado “Apolo”,  fue notificada por sus jefes

que sería desplazada de su trabajo. La joven

se enfureció y quiso tomar venganza. Se

acercó a la góndola de vinos y mientras voci-

feraba en contra de sus jefes, comenzó a tirar

decenas de botellas hacia el pasillo, que rápi-

damente quedó inundado de varios litros de

vino y restos de vidrios rotos.





“Los beneficios están muy 
por encima de lo normal”

vasión rusa de Ucrania y las poste-
riores sanciones contra Rusia, una
potencia energética.

“Mi administración está preparada
para utilizar todas las herramien-
tas razonables y apropiadas del
gobierno federal y las autoridades
de emergencia para aumentar la
capacidad y la producción de las
refinerías en el corto plazo, y para
asegurar que cada región de este
país esté adecuadamente abaste-
cida”, dijo Biden, sin detallar qué tipo
de acciones podría tomar.

El presidente pidió a las empresas
“una explicación de cualquier re-
ducción de su capacidad de refi-

nado desde 2020 y cualquier idea
concreta que abordara los problemas
inmediatos de inventarios, precios y
capacidad de refinado en los próxi-
mos meses, incluyendo medidas de
transporte para llevar el producto refi-
nado al mercado”.

“La crisis a la que se enfrentan las fa-
milias merece una acción inmediata.
Sus empresas deben trabajar con mi
Administración para presentar solu-
ciones concretas”, escribió.
La inflación estadounidense alcanzó
un nuevo récord en mayo, con un
8,6% interanual, muy por encima de
las expectativas de los analistas. El
aumento de los precios al consumo
volvió a acelerarse el mes pasado.

El presidente de Estados Uni-
dos, Joe Biden, reprendió el
miércoles a la industria petrolera

por la subida de los precios de los
combustibles, que ha situado la in-
flación en su tasa más alta en cuatro
décadas, y advirtió de la adopción de
medidas de emergencia, aunque no
las especificó.
La carta, enviada a siete grandes
empresas petroleras, fue la adver-
tencia más directa de Biden en su
campaña de culpar a esta industria
de la subida de la inflación.

El precio medio de los carburantes en
Estados Unidos es ahora de 5 dóla-
res por galón (3,78 litros) para los
conductores, frente a los 3 dólares de
hace un año. Esta subida está reper-
cutiendo en toda la economía, lo que
ha hecho caer la tasa de aprobación
de Biden por debajo del 40%.
“Los márgenes de beneficio de las
refinerías, muy por encima de lo
normal, que se trasladan directa-
mente a las familias estadouniden-
ses no son aceptables”, escribió
Biden en la carta dirigida a los ejecuti-
vos de Shell, Marathon Petroleum
Corp, Valero Energy Corp, ExxonMo-
bil, Phillips 66, Chevron y BP.

Dijo que la economía se encuentra en
“tiempos de guerra”, en referencia a
las consecuencias mundiales de la in-
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L
a salud pública en España a día
de hoy es un tema de conversa-
ción. El nivel es bueno, actuali-

zado y valorado, pero en el último
tiempo ha caído en un desfasaje, sea
por la pandemia o por fallos de fondo
cuyas consecuencias comienzan a ser
visibles. Durante el punto álgido del
covid el sistema hospitalario aguantó
las miles de internaciones, no sin co-
rrer riesgos de saturación, pero
aguantó. Semejante nivel de estrés y
de presión parece haber llevado a la
jubilación a un gran número de profe-
sionales, dejando a un sector impor-
tante en la sociedad más flaco de lo
deseado.

s   s   s
Varias comunidades autónomas están
dando cuenta de la falta de profesio-
nales de la salud en funciones y piden
al gobierno central aumentar el presu-
puesto destinado a la salud para la
contratación de especialistas. A la difi-
cultad existente se suma otra si uno es
inmigrante; el no poder llegar a contar
con salud pública en caso de emer-
gencias. Un requisito exigido para el
inmigrante es tener al menos tres
meses de empadronamiento dentro de
España para acceder al servicio. Esto
representa un problema para los que
todavía no llevan ese tiempo y necesi-
tan atención, y también para quienes
llevan más pero no lo pueden acredi-

tar.

s   s   s
Esto es lo que establece la norma en
vigor pero cada comunidad autónoma
lo gestiona a su manera; en algunas la
atención es inmediata, mientras otras
ponen un sinfín de requisitos. Entre las
que piden más exigencias se encuen-
tran las islas Canarias, Castilla y León,
Madrid y Galicia. Teniendo en cuenta
que son de los puntos más poblados
del país, la realidad es que hay perso-
nas para las que cada día cuenta (en-
fermos de cáncer o con cirugías
urgentes) y los pediatras alzan la voz
porque luego se encuentran con niños
que no tienen puestas las vacunas bá-
sicas.

s   s   s
Para contrarrestar esta situación el mi-
nisterio de salud asegura que la modi-
ficación legal que llegará al congreso
solucionará estos problemas. Ante
esto, distintas ONGs reclaman que la
nueva norma no esté sujeta a interpre-
taciones y se garantice la atención a
toda persona que la necesite. El Con-
sejo de Ministros ha aprobado el ante-
proyecto de la Ley de Equidad,
Universalidad y Cohesión del Sistema
Nacional de Salud. Así se pretende
afrontar tres retos del sistema sanita-
rio: garantizar la universalidad, elimi-
nar el pago de transporte sanitario no
urgente y el de prótesis y ortopedia
para las personas vulnerables, y priori-
zar la gestión pública directa, limitando
al mínimo imprescindible las derivacio-
nes al sector privado.

s   s   s
Los orígenes de esta discriminación
entre nacionales y extranjeros se re-
montan al año 2012. El Gobierno del
PP recortó derechos sanitarios a inmi-
grantes indocumentados, que solo po-
dían ser atendidos en urgencias o en
los servicios de maternidad. Cuando el
PSOE recuperó el poder, siete años
más tarde, uno de los primeros decre-
tos que impulsó buscaba recuperar
esta asistencia. Paradójicamente, la
norma siguió dejando fuera a miles de
personas, incluidas embarazadas y
niños, por el mencionado requisito del
empadronamiento de tres meses.
Cabe recordar que esto recién es un
anteproyecto y que, como tal, no será
aprobado ni puesto en práctica en un
corto plazo; a eso hay que sumarle
que la cantidad de inmigrantes irregu-
lares que han ingresado a España ha
aumentado luego de la pandemia, sea
por la pobreza que ha desatado tanto
en países de Latinoamérica como de
África o por la ineptitud de los gobier-
nos locales.

El inmigrante y la salud

Por Mariano Eiben

DESDE EUROPA

“ A la dificultad existente 

se suma otra si uno es 

inmigrante; el no poder 

llegar a contar con salud

pública en caso de emer-

gencias. Un requisito exi-

gido para el inmigrante es

tener al menos tres meses

de empadronamiento den-

tro de España para acce-

der al servicio.”
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“¿Se puede callar la boca?” 

A su turno, Juan Manuel López, jefe
del bloque de la Coalición Cívica, ex-
presó su preocupación por la emba-
jadora venezolana en Argentina “que
bien sabe de aviones, narcotráfico,
de contrabando y de Irán”.
“Estamos en medio de una guerra,
el Presidente desfila por el mundo
y propone como puerta de entrada
a Rusia y seguro somos puerta de
entrada de Irán con cobertura de
Venezuela, eso es peligroso para
nuestra seguridad”, dijo.

Finalmente, el diputado Germán
Martínez, jefe de la bancada del
Frente de Todos, explicó que el ofi-
cialismo rechazó los pedidos de la
oposición porque “los organismos
del Estado hicieron todo lo que te-
nían que hacer”.
Martínez afirmó que están convenci-
dos de que los planteos opositores
no eran más que “un nuevo intento
de montar un show mediático para
desgastar al Gobierno”.

Nación, Eduardo “Wado” de
Pedro, el ministro de Seguridad de
la Nación, Aníbal Fernández, el mi-
nistro De Relaciones
Exteriores, Santiago Cafiero, el mi-
nistro de Transporte de la
Nación, Alexis Guerrera y el minis-
tro de Defensa de la Nación, Jorge
Taiana.
“Sabemos que el oficialismo no va a
dejar que en esta oportunidad ven-
gan los ministros. Ojalá dejen de
hablar en televisión y vengan a la
casa del pueblo”, dijo el diputado,
mano derecha de Patricia
Bullrich. Sus palabras desataron
gritos y cuestionamientos desde
la bancada oficialista.
“La Argentina debe ubicarse en
defensa de los derechos huma-
nos y de las libertades, no al lado
de los países que violan los dere-
chos humanos”, señaló Milman y
dijo que se sintió “insultado” por las
explicaciones del titular de la AFI,
Agustín Rossi, quien especuló con
que los iraníes estaban instruyendo
a los pilotos venezolanos.
“No se aprende a volar arriba del
avión, hay simuladores”, resumió.

L
os pedidos de la oposición en
la Cámara de Diputados para
que funcionarios del go-

bierno nacional comparezcan ante
el Congreso para dar explicacio-
nes sobre el avión venezolano con
tripulación iraní, que sigue retenido
en Ezeiza, fueron rechazados en
medio de un tenso debate con el
Frente de Todos.
Al inicio de la sesión especial convo-
cada para aprobar el proyecto de ali-
vio fiscal para monotributistas y
autónomos, desde Juntos por el
Cambio pidieron cuatro aparta-
mientos del reglamento para tratar
proyectos que no figuran en el orden
del día.

El primero en hablar fue el jefe del
bloque radical, Mario Negri, quien
pidió votar una interpelación al canci-
ller Santiago Cafiero. “Es necesario
que el Canciller aparezca, que no
se esconda, que venga y nos diga
de qué manera la Argentina tiene
seguridad o estamos en pelotas”,
dijo el diputado en su enfervorizado
discurso.
“Todavía no tenemos una respuesta
sobre los motivos y los vínculos del
avión de origen iraní”, agregó y se-
ñaló que en Argentina la palabra Irán
inevitablemente remite a los atenta-
dos a la Embajada de Israel y a la
AMIA.
Y concluyó: “El gobierno tiene una
política de alianzas con países que
tienen poco que ver con la demo-
cracia y los derechos humanos”.

Luego fue el turno de Gerardo Mil-
man, quien presentó un proyecto de
resolución para citar al jefe de Gabi-
nete de Ministros, Juan Manzur, el
ministro del Interior de la

DURÍSIMO CRUCE ENTRE MASSA E IGLESIAS EN 
MEDIO DEL DEBATE EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS

s

Pasa a pág. siguiente
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“La PSA y la PF hicieron todo lo que
tenían que hacer. No se encontró ab-
solutamente nada. La Dirección Na-
cional de Migraciones hizo todos los
controles que tenía que hacer: nin-
guna de las personas está en nin-
guna situación de alerta”, insistió el
jefe del bloque del Frente de Todos.
Martínez también criticó a la oposi-
ción por fundamentar sus pedidos de
apartamiento únicamente “en fuentes
periodísticas”. “¿Quién fundamenta
estas cosas entonces?”, arremetió.

Varios diputados de la oposición
comenzaron a gritar. Fernando
Iglesias fue uno de los más enfer-
vorizados. “Caraduras”, gritó en
más de una oportunidad. El titular
de la Cámara tuvo que pedir silencio
en varias oportunidades para poder
retomar el debate.
“Omiten decir lo que pasó en Para-
guay a mitad de mayo. Está claro qué
vuelo se estaba haciendo, para qué
empresa se estaba haciendo y el titu-
lar de esa empresa, amigo de qué
dirigente político de argentina era”,
dijo Martínez en referencia a la rela-
ción entre Mauricio Macri y Horacio
Cartes, expresidente de Paraguay.

Nuevamente hubo gritos desde el
otro lado del recinto. “Diputado
Lombardi, ubíquese”, dijo

Massa. Martínez retomó su dis-
curso pero continuaron los gri-
tos fuera de micrófono, en
especial de Fernando Iglesias.
“¿Se puede callar la boca, dipu-
tado? No me obligue a aplicar el
reglamento. Cállese la boca, di-
putado Iglesias, respeto también
es escuchar”, amenazó Massa.

Finalmente los planteos de Jun-
tos por el Cambio fueron recha-
zados por 114 votos negativos y
104 positivos. Este tipo de pedi-
dos necesitan dos tercios de los
votos por lo cual no había posibi-
lidad de que fueran aprobados
dada la paridad entre los dos in-
terbloques mayoritarios.

NOTA DE TAPA

El presidente
de la Cá-
mara de Di-
putados le
reclamó si-
lencio du-
rante la
sesión

Mario Negri
pidió convo-
car a San-
tiago Cafiero
al Congreso

s

Viene de pág. anterior
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l Polo Obrero (PO) recono-
ció de manera oficial que re-
tiene el 2% de los 19.000

pesos que cada uno de sus 60.000
beneficiarios reciben del Pro-
grama Potenciar Trabajo. Esto
sería unos 22.800.000 pesos men-
suales si el aporte involucra a
todos los que reciben el plan. La
cifra anualizada asciende a
273.600.000 pesos.A través de un

comunicado que le hizo llegar a In-
fobae Eduardo Belliboni, el princi-

pal dirigente de ese movimiento

popular, asegura que esa quita en

los haberes que reciben las perso-

nas más vulnerables a través del mi-

nisterio de Desarrollo Social “no es

compulsivo” sino que es “un aporte
voluntario de los ingresos votado
en las asambleas”. La Mesa Direc-

tiva del Polo Obrero afirma que en

esas mismas asambleas “se rinde

cuentas sistemáticamente sobre los

ingresos y gastos y se aprueba co-

lectivamente el destino de los recur-

sos que son de todas y todos los

compañeros”.

Esa recaudación era hasta el mes

de mayo, pero, según el calendario

oficial, en julio, el monto pasa a ser

de 22.770 pesos, correspondiente a

la liquidación de junio con aumento

del 17%. En septiembre, el haber
final será de $23.925, con suba del
10% correspondiente a agosto. Es
decir que, si se toma la última
cifra, a partir de agosto el des-
cuento que el Polo Obrero le reali-
zará a cada beneficiario será de
478,5 pesos. Multiplicado por la
cantidad de beneficiarios, la re-
caudación será de 28.710.000. En
este caso, la cifra anual ascenderá
a 344.520.000 pesos.
El Potenciar Trabajo es el principal

programa de la cartera a cargo

de Juan Zabaleta, después de la Tar-

jeta Alimentar. Este año tiene un pre-
supuesto asignado de
243.126.690.730 pesos que se desti-
nan a 1.271.215 titulares
activos. Quien administra y coordina

ese programa es Emilio Pérsico, el se-

cretario de Economía Social y líder del

Movimiento Evita, que integra el

Frente de Todos. Ese dinero, explicó el

funcionario a este medio, se deposita

en la cuenta del Banco Nación que

tiene cada uno de los beneficiarios.

El primer dirigente en blanquear que

las movilizaciones y marchas, como la

federal, que movilizó a unas 150.000

personas que protestaron frente a la

Casa Rosada el 12 de mayo, son fi-

nanciadas con ese dinero, fue el legis-

lador porteño por el Partido

Obrero Gabriel Solano.

“En el Polo Obrero hay un aporte
del 2% de los ingresos de cada per-
sona que cobra un plan. Ese 2%
sirve para financiar lo que el Estado
no financia. Por ejemplo, el alquiler

de los comedores y merenderos, y
el gasto logístico y de transporte de
la mercadería. El Potenciar Trabajo
son $19.000, estamos hablando de
$380″, dijo Solano en declaraciones

periodísticas. Los dichos generaron

malestar dentro del brazo piquetero del

Partido Obrero. Horas más tarde, y

ante las críticas que estaban reci-

biendo los dirigentes de esa organiza-

ción social, la Mesa Directiva del Polo

Obrero difundió un comunicado titu-

lado: “Respondemos una campaña
sucia contra el Polo Obrero, funcio-
nal al ajuste del gobierno”. En reali-

dad, el escrito, referenciado en

Belliboni, no hace más que ratificar los

dichos del legislador porteño.

“Lo que en realidad ocurre es que las

organizaciones de los desocupados or-

ganizan y defienden un financiamiento

autónomo para las necesidades de la

lucha y de los barrios. El movimiento

piquetero sostiene, sin apoyo del es-
tado, miles de comedores populares
en todo el país.

Cómo se financia el Polo Obrero
Oficialmente informaron que retienen el 

2% del Potenciar Trabajo a los beneficiarios

s

Pasa a pág. siguiente
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Cerrada ya la primera misión

del año con la entidad cre-

diticia y a la espera de la confir-

mación final de la aprobación de

sus resultados, ya comienza a

pensarse en la próxima evalua-

ción. La nueva fiscalización se

concretaría cuando cierre el se-

gundo trimestre del año, con lo

que la idea sería que las partes

vuelvan a cruzarse entre fines

de julio y agosto. En la sede del

Fondo se cree que las misio-

nes a la Argentina deberían ser

lo más rápido posible una vez

cerrado el período seleccio-

nado, dadas las crónicas difi-

cultades que muestra la

economía del país. Según lo

firmado, el Gobierno de Alberto

Fernández se comprometió a

ser anfitrión de al menos siete

misiones del organismo que

conduce Cristalina Georgieva.

14

S in el aval del Ministerio de

Economía, el Frente de

Todos avanzó con el proyecto

que establece un  plan de pagos

de deudas previsionales para

que unas 742.000 personas que

no alcanzaron a cumplir con los

años de aportes puedan jubi-

larse este año. El proyecto se

debatió y obtuvo dictamen esta

tarde en la reunión de la Comi-

sión de Trabajo y Previsión So-

cial de la Cámara de

Senadores. Desde Juntos por el

Cambio se oponen a la iniciativa

porque entienden, por un lado,

que incrementa el gasto público

y, por el otro, que no se giró a la

comisión de Presupuesto, que

es donde debe debatirse su im-

pacto. Además, señalan que no

sólo que no se va a debatir el

impacto fiscal de la medida sino

que no se sabe cuál es lo opi-

nión del ministro de Economía,

Martín Guzmán.

El Gobierno y el FMI ya negocian la

segunda misión de este año

En el Senado hubo dictamen para
una nueva moratoria para jubilados

Para eso es necesario, como cual-

quiera sabe, tener un lugar donde

hacer la olla popular y por lo tanto

pagar alquileres, comprar una garrafa,

pagar los fletes para trasladar los ali-

mentos que el Estado no entrega en la

puerta de cada comedor o en un depó-

sito Central”, justifica el comunicado.

Según Belliboni, esos gastos “lo de-

bería financiar el Estado, pero lo ter-

minan financiando las familias que

concurren a los comedores” y

agrega que “el movimiento piquetero

sostiene medidas de lucha y campa-

ñas nacionales de lucha por trabajo ge-

nuino y todos los reclamos de los

barrios”.

Siguiendo esa línea argumental, el co-

municado asegura que fueron “las

asambleas del Polo Obrero las que

votan un aporte voluntario del 2%

de los ingresos” y destaca: “En las

asambleas del Polo se rinde cuentas

sistemáticamente sobre los ingresos y

gastos y se aprueba colectivamente el

destino de los recursos que son de

todas y todos los compañeros. El Polo

Obrero financia su actuación del

mismo modo que un club, que una so-

ciedad de fomento, un sindicato o cual-

quier otra organización popular. Con la

diferencia que, por ejemplo, los sindi-

catos producen descuento obligatorio

por planillas, cosa que ninguna organi-

zación social puede ni debe hacer. No

es cierto que sea compulsivo porque el

Polo Obrero no da bajas”.

Las asambleas están integradas, se

presume, por delegados de barrios,

usurpaciones, comedores y merende-

ros y de algunas fábricas y sindicatos.

La pregunta, hasta ahora sin res-

puesta, es si ese grupo de dirigentes

que votan en las mencionadas asam-

bleas populares representan a los se-

senta mil beneficiarios del Potenciar

Trabajo que, según Solano y Belliboni,

aportan el 2% de sus magros haberes.

Fuente: INFOBAE

s

Viene de pág. anterior.

Cómo se
financia el...
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A
ctualmente se están discu-
tiendo en la Cámara baja una

decena de proyectos que buscan
alcanzar un reparto equitativo entre
los fondos que recibe el AMBA y el
resto de las provincias. En ese sen-
tido, una de las propuestas que
reúne mayores consensos es impul-
sada por los diputados del Interblo-
que Federal y propone la
constitución de un fondo adicional
de emergencia de $70 mil millones
únicamente para los colectivos en
el interior. 
En mayo, el Gobierno se había
comprometido a asistir a las provin-

cias con $46 mil millones extra, lo
que representa un 65% de au-
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mento comparado con los $28.000
millones desembolsados en 2021. 
En ese marco, el radical Víctor Ro-
mero mostró su preocupación de-
bido a que los funcionarios del
Ministerio de Transporte pusieron
en duda que el Gobierno cumpla
con su promesa. “Esto hay que de-
jarlo claro, porque estamos plan-
teando $70 mil millones y todavía
no tenemos garantizados los $46
mil millones”, dijo el diputado cordo-
bés en referencia al anuncio hecho
por el ministro de Transporte de la
Nación, Alexis Guerrera el mes pa-
sado.

S
orpresivamente, esa enti-
dad le anunció ayer al Tri-

bunal Oral Federal 2 que
renunciaba a la querella que
llevó adelante desde 2016 en la
causa que se instruye contra
Cristina Kirchner, los ex funcio-
narios de Planificación de su
gobierno y Lázaro Báez.
Después de tres años de juicio
oral, el TOF fijó para el 11 de
julio el inicio de los alegatos. 
La vicepresidenta está proce-

La Oficina Anticorrupción renunció a la querella en
el juicio por la obra pública contra Cristina Fernández

sada como jefa de una aso-
ciación que defraudó al Es-
tado en 46.000 millones de
pesos, al favorecer con obra
pública vial a su ex socio co-
mercial Lázaro Báez. 

El fiscal Diego Luciani, ha pe-
dido una condena de entre 5 y
16 años de prisión contra la
ex mandataria.
Se estima que el veredicto po-
dría llegar antes de fin de año.
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SUBSIDIOS AL TRANSPORTE 

El Gobierno nacional reconoció que no tiene 

los fondos y las provincias profundizaron sus reclamos



L
a Administración Federal
de Ingresos Públicos oficia-

lizó este martes el nuevo piso
del Impuesto a las Ganancias y
la normativa fue publicada en
el Boletín Oficial. La decisión
del Gobierno beneficia a traba-
jadoras y trabajadores con sa-
larios mensuales de hasta
$280.792 brutos, que dejan de
pagar el tributo. La medida
entra en vigencia con los sala-
rios devengados desde el 1° de
junio y permite excluir del cál-
culo de Ganancias al medio
aguinaldo que comenzará a
abonarse en las próximas se-
manas. Las personas con re-
muneraciones de entre
$280.792 y $324.182 brutos re-

gistrarán una significativa re-
ducción en su carga tributaria.  

Reglamentan la suba del piso

del impuesto a las Ganancias

Fuerte caída de
las reservas del

BCRA: No se
descartan
medidas

E
l panorama financiero para
el Gobierno es complejo y,

a pesar de la suba en los pre-
cios de los productos que ex-
porta Argentina, la acumulación
de reservas por parte del Banco
Central es lenta. Es que la sa-
lida de divisas se acelera por
distintas vías. La principal: las
importaciones. Fuentes oficia-
les anticiparon que en mayo as-
cendieron a más de u$s 7.600
millones y podría tratarse de la
cifra más alta de la historia para
un solo mes. Miguel Ángel
Pesce espera coordinar accio-
nes con el flamante ministro
Daniel Scioli. No descartan
nuevas medidas.

L
as cuatro entidades que
componen la mesa de

enlace nacional realizarán
una protesta el miércoles 29
de este mes en Buenos
Aires, debido a la falta y los
sobreprecios del gasoil en
plena siembra y recolección
de cultivos, una problemá-
tica nacional que se vio agu-
dizada en los últimos días.
En un comunicado, la Comi-
sión de Enlace de Entidades

Agropecuarias indicó que
“desde hace tiempo vienen
alertando la dramática situa-
ción para conseguir gasoil
en distintos puntos del país”.
Convocaron a que también
participen del reclamo no
solo el campo, sino también
los actores del sector co-
mercial, del transporte y de
la industria, junto a repre-
sentantes de las economías
regionales.

El campo hará una

movilización el 29 de junio
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La oposición criticó al

Gobierno por el nuevo

índice de inflación

R
eferentes de Juntos por el
Cambio salieron a cruzar al

gobierno nacional al conocerse
que la inflación del mes de mayo.
Entre las críticas que realizaron
los referentes opositores se en-
cuentran la generación de po-
breza, producto del aumento de
precios en los alimentos, y las
promesas incumplidas por el pre-
sidente Alberto Fernández de de-
clararle la guerra a la inflación,
entre otras críticas. Además, lan-
zaron como consigna en las
redes sociales “háganse cargo”,
en clara referencia al Frente de
Todos.
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El sábado se realizará la ordenación como

obispo auxiliar de Gustavo Larrazábal 
E l sábado 18 de junio se reali-

zará la Misa de Consagración
del Padre Gustavo Larrazábal,

en la que será ordenado obispo auxi-
liar de la arquidiócesis de San Juan de
Cuyo. Como consagrante principal es-
tará monseñor Jorge Eduardo Lozano,
arzobispo de esta arquidiócesis, y los
coconsagrantes serán los monseñores
Juan José Chaparro CMF, obispo de
San Carlos de Bariloche; Marcelo Da-
niel Colombo, arzobispo de Mendoza;
Carlos María Domínguez O.A.R.,
obispo auxiliar de San Juan de Cuyo y
Alfonso Delgado, arzobispo emérito
de San Juan de Cuyo. Dicha consa-
gración estará acompañada, además,
por otros 6 obispos de Argentina.
El lema elegido por Monseñor Larra-
zábal para guiar su tarea episcopal es
“Adorar, caminar y acompañar”, pa-
labras que el Papa Francisco les dijo a
los claretianos al finalizar su XXV Ca-
pítulo General en el año 2015.
Durante toda la semana se realizarán
actividades con motivo de la ordena-
ción.

l Jueves 16 de junio – Catedral
San Juan Bautista
21hs Momento de Oración con los jó-
venes. Juramento de fidelidad y pro-
mesa de desempeño fiel del Ministerio
del Padre Gustavo, antes de asumir
su tarea como obispo auxiliar.

l Sábado 18 de junio – Estadio
UPCN Vóley (Gral. Acha 1600 -s- a

300m de la Gruta de Fátima)
10.15hs Momento de oración y plega-
ria pidiendo el Espíritu Santo para el
Padre Gustavo y la Iglesia de San
Juan.
11hs Misa de Consagración Episcopal.

l Domingo 19 de junio – Solemni-
dad de Corpus Christi
11hs Primera Misa presidida por mons.
Gustavo Larrazábal CMF como obispo
auxiliar (Transmitida por Canal 4 San
Juan)
Al finalizar se realizará la tradicional
procesión de Corpus Christi.

l Martes 21 de junio – Cumplea-
ños de mons. Alfonso Delgado -
Catedral San Juan Bautista.
21hs Ágape fraterno a la canasta
acompañando a mons. Alfonso Del-
gado en sus 80 años de vida.

l Viernes 24 de junio – Solemni-
dad de San Juan Bautista, patrono
de la arquidiócesis.
20hs Misa en Catedral San Juan Bau-
tista.
21hs Procesión de antorchas y fogata
en Estación San Martín.

“Soy más mendocino que la chépica”, dijo en declaraciones 
el futuro obispo auxiliar Gustavo Larrazabal

NOTA DE TAPA
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MÁS NOTICIAS

La Corte ratificó el pago diferido 
del aumento a los magistrados

E l presidente de la Corte de Jus-

ticia, Juan José Victoria y los

ministros, Guillermo De Sanctis

y Daniel Olivares Yapur, integrantes

de la Sala de Superintendencia de la

Corte, mantuvieron reuniones ayer

con la Unión Judicial de San Juan y el

Colegio de Magistrados y Funciona-

rios del Poder Judicial de San Juan. 

En horas de la mañana, la reunión fue

con la Unión Judicial de San Juan,

que estuvo representada por su presi-

dente, Sebastián López y miembros

de la Comisión Directiva.

s   s   s
En el marco de la mesa de diálogo,

siempre vigente, se referenciaron los

aumentos salariales, los que siguen

exactamente los propuestos para la

Administración Central por el Poder

Ejecutivo provincial, en la inteligencia

de preservar el poder adquisitivo de

los ingresos de los trabajadores. Ade-

más del tema salarial, se trató la parti-

cipación de la Unión Judicial de San

Juan en la reglamentación de la nueva

Ley Orgánica, en lo referido a dere-

chos y obligaciones, compromiso asu-

mido por las partes que comienza a

materializarse. 

s   s   s
Posteriormente, la Corte recibió al Co-

legio de Magistrados y Funcionarios

del Poder Judicial, a través de su Pre-

sidenta, Ana Lía Larrea; el vicepresi-

dente, Juan Carlos Pérez; la secreta-

ria, Ana María Basualdo; el tesorero,

Eduardo Riveros; el vocal titular, Carlos

Fernández Collado; el vocal Suplente,

Ernesto Escobar y el revisor de Cuen-

tas, Nicolás Pontoriero. 

En esta reunión se aclararon algunas

dudas respecto del incremento salarial

diferenciado entre personal administra-

tivo y maestranza, con magistrados y

funcionarios. Luego del intercambio de

opiniones, se entendieron las motiva-

ciones de la Acordada 103 de la Corte

de Justicia, la que es vigente en la ma-

teria. 

Por otra parte y por expresa petición

del Colegio de Magistrados, se soli-

citó la participación en la reglamenta-

ción de la Ley Orgánica, a lo que se

accedió desde que involucra el tra-

bajo de todo el personal del Poder Ju-

dicial, labor que comenzará a

ejecutarse de inmediato. 

Ambas reuniones se desarrollaron en

un clima de total normalidad y cordia-

lidad, con el compromiso, siempre

presente, del personal, funcionarios y

magistrados de seguir trabajando en

la transformación definitiva del Poder

Judicial para brindar, cada día, un

mejor servicio de justicia a la comuni-

dad.

Un momento de la reunión.

C on el traslado de la contestación

de los diputados giojistas a la

apelación que realizó Fiscalía de

Estado que se concretó a mitad de la

semana pasada, la Sala Cuarta de la

Cámara de Apelaciones en los Civil,

Comercial y Minería ya tiene todo lo ne-

cesario para resolver sobre la quita o

no de las PASO. En este contexto es

que el Fiscal de Estado, Jorge Alvo,

consideró que “en 15 días estará el fallo

definitivo”. La afirmación que realiza el

abogado del gobierno es “un estimativo

que hago teniendo en cuenta la tras-

cendencia que tiene la causa y la pre-

mura que se da en estos casos”.

El fallo de la Cámara por las PASO se conocerá en 15 días

Fiscal de

Estado,

Jorge Alvo
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Está en la provincia la 
embajadora de Francia 

El vicegobernador en ejer-

cicio del Poder Ejecutivo,

Roberto Gattoni recibió,

durante la mañana de hoy

en Casa de Gobierno, a la

embajadora de la Repú-

blica de Francia en la Re-

pública Argentina, Claudia

Scherer – Effosse, quien

le presentó los saludos

protocolares de estilo.

E
n tal sentido, el vicegoberna-

dor Gattoni recibió a la diplo-

mática en los jardines de Casa

de Gobierno y, acto seguido, los

efectivos formados de la Guardía de

Infantería, cadetes de la Escuela de

Policía con bandera y Banda de la

Policía, rindieron los honores corres-

pondientes, mientras la autoridad

provincial realizaba la revista de tro-

pas junto a la visitante y a continua-

ción, pronunciaba el saludo

correspondiente.

s    s   s

Tras el saludo a los ministros y se-

cretarios del Poder Ejecutivo; el vice-

gobernador hizo entrega del decreto

que declaró Huésped Oficial a la em-

bajadora y además una medalla en

plata con la imagen del prócer Do-

mingo Faustino Sarmiento y el es-

cudo de San Juan y la visitante

retribuyó el gesto otorgándole un

libro que da cuenta de la gastrono-

mía francesa.

s    s   s

En la oportunidad, el vicegobernador

Gattoni ofreció la bienvenida a la em-

bajadora, al tiempo que indicó que

“para nosotros, para la provincia y

para los sanjuaninos es muy impor-

tante que una nación tan grande como

Francia nos visite, representada por

su embajadora. Ponemos nuestra pro-

vincia a su disposición. Esperamos

que tenga una muy buena estadía y

que podamos generar los vínculos

que hagan más estrecha y profesa

nuestra relación comercial, cultural y

bilateral”.

s    s   s

Por su parte, la diplomática puso de

manifiesto que “estoy muy contenta

de poder estar en San Juan. Mi visita

pone en foco un aspecto que para

Francia pone a la provincia en re-

lieve, como su dedicación para difun-

dir el idioma francés. Esta mañana

abrí el congreso de los profesores de

francés en San Juan, denominado

“El francés, un patrimonio de todos”.

Un congreso muy esperado porque

se demoró un año debido a la pande-

mia, pero como todo lo que se es-

pera mucho, uno lo disfruta mejor” y

añadió que “creo que la provincia de

San Juan tiene vínculos muy impor-

tantes con Francia y estoy aquí para

ver cómo podemos seguir buscando

los caminos que nos hagan crecer en

el ámbito de la cultura y la economía

y así profundizar aún más esta coo-

peración”.

El vicegobernador a cargo de la gobernación, Roberto Gattoni hace entrega

del decreto declarando huésped de honor a la embajadora. 
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Choferes de colectivos deberán capacitarse 
en seguridad vial para obtener su licencia 

Conadu Histórica rechazó la propuesta 
del Gobierno y va al paro por 48 horas

D ocentes universitarios convo-
caron a un paro de actividades
para los días jueves 23 y vier-

nes 24 de junio, según confirmó el se-
cretario general de ADICUS, Jaime

Barcelona quien aseguró que la provin-
cia se adhiere a la medida de fuerza.
La decisión se resolvió en un congreso
extraordinario con la participación de
91 congresales de 25 asociaciones de
base que sesionaron de forma virtual y
definieron “por abrumadora mayoría” la
medida de fuerza de la semana pró-
xima, según se consignó en un comu-
nicado de la Conadu Histórica.
Asimismo, la medida de fuerza será
acompañada de una jornada de visibili-
zación a realizarse en todo el país, con
una protesta frente al Ministerio de
Educación de la Nación el jueves 23.

S an Juan figura entre los
distritos complicados
por falta de gasoil y las

actividades económicas co-
mienzan a resentirse por la
grave situación. “No podemos
asegurar para el fin de se-
mana largo un abastecimiento
porque tenemos cupos discon-
tinuos, sostuvo la presidenta
de la Cámara de Expendedo-
res de Combustibles, Analía
Salguero. También se ven
afectadas empresa de servi-
cios mineros como el sector
perforista, que según sostie-
nen los empresarios, que hoy
en dia, se mendiga combusti-
ble. En tanto, ya se mira con
atención lo que podría suceder
con el transporte público, uno
de los grandes consumidores
de ese combustible, que aler-
tan sobre las dificultades para
mantener los cupos de abaste-
cimiento diario. 

Preocupa la 
falta de gasoil 

U n total de 1300 choferes del
servicio de transporte público
de pasajeros de San Juan

comenzarán desde la próxima se-
mana a realizar una capacitación en-
focada a la seguridad vial y las
buenas prácticas de manejo, según
dispuso el Consejo Provincial de Se-
guridad Vial. La capacitación será
dictada por un equipo de la Agencia
Nacional de Seguridad Vial y tendrá
una duración de seis meses. Se trata
de un programa novedoso a nivel na-
cional y tiene 5 módulos. Son cursos
de duración variable y el de Conduc-
ción segura es teórico práctico por lo
que se subirán a manejar un colec-

tivo en el Autódromo Villicum. Esta
práctica será gratuita y comenzará el
martes 21 de junio, dijo en Radio
Colon el secretario de Tránsito y Pla-
neamiento de Movilidad, Carlos Ro-
mero.

Jaime
Barce-
lona
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El COVID sigue entre nosotros: 3 
muertos y más de mil contagios

Rechazo de entidades mineras a 
las retenciones móviles para el cobre 

L
a Cámara Argentina de Empresa-

rios Mineros sentó su posición re-

chazando el anuncio del ministro

de Economía, Martín Guzmán, sobre el

nuevo esquema de retenciones móvi-

les y optativas para el cobre en Argen-

tina. Esa entidad señaló que la presión

tributaria en Argentina es sensible-

mente mayor a la de los países compe-

tidores por la inversión minera, por lo

que el impacto de las retenciones es

un determinante negativo directo para

la competitividad nacional. Por su parte

la Cámara minera de San Juan, me-

diante un comunicado, afirmó que las

retenciones son violatorias de la Ley

24196 de Inversiones Mineras. La enti-

dad minera local, llamó a continuar con

el respeto del espíritu de la estabilidad

fiscal previsto en la mencionada ley,

que alienta el arribo de inversiones y

no la incorporación de medidas no pre-

vistas en su normativa.

E
n las próximas semanas

desde el Ministerio de

Gobierno lanzarán el

proyecto de cartelería inclusiva

que se colocará en todas las

paradas de Red Tulum. Lo

cual servirá para todas aque-

llas personas con alguna dis-

capacidad o disminución ya

sea visual, audiovisual o mo-

triz y les permitirá una mejor

lectura y ubicación a la hora

de manejarse en transporte

público. Desde la dirección de

Transito explicaron que se de-

cidió crear la Comisión de Ac-

cesibilidad del Transporte, en

conjunto con diferentes organi-

zaciones de personas con dis-

capacidad y así se dio forma a

un proyecto inclusivo que será

presentado en estos días. 

La cartelería de 
la Red Tulum será

ahora más inclusiva

E
l nuevo parte del Ministerio de Salud

Publica que corresponde a la se-

mana epidemiológica del 5 al 11 de

junio se produjo tres decesos relacionados

a coronavirus y 1.021 nuevos contagios.

Los fallecidos son un hombre de 72 años,

oriundo de Rivadavia, un hombre de 46

años, de Capital y una mujer de 80 años. El

total de muertes a causa del coronavirus

aumentó a 1.326 desde el inicio de la pan-

demia y los contagios a 148.402. Por su

parte, se encuentran internados 12 pacien-

tes en el área de COVID-19, de los cuales 6

permanecen en terapia intensiva.

A CUIDARSE
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CULTURA
FESTEJOS POR SAN JUAN

Nahuel Penissi actuará en San Juan

B
ailarines sanjuaninos
se encuentran reali-
zando una formación

profesional con artista esta-
dounidense Ray Sullivan.
Las capacitaciones se están
realizando en el Teatro del
Bicentenario.

Se trata de una residencia
coreográfica en la que Sulli-
van está ofreciendo su pro-
pia técnica para la formación
de los bailarines.

En el marco del Programa
Talento Danza impulsado por
la Fiesta Nacional del Sol, 19
bailarines provenientes de
diferentes departamentos de
la provincia participarán de

una master class a cargo de
Sullivan. También serán
parte de dicha capacitación
alumnos del Programa de
Formación para bailarines
del Teatro del Bicentenario a
cargo de la bailarina Victoria
Balanza.

Ray Sullivan ha formado
parte del mundo de la danza
por treinta y cinco años. Ha
tenido una exitosa carrera in-
ternacional de bailarín profe-
sional, interpretando obras
de más de cincuenta coreó-
grafos en Norteamérica, Su-
damérica, Asia y Europa. Es
Licenciado en Bellas Artes
(BFA) en danza, egresado
de la Ball State University.

EN EL BICENTENARIO

Una formación de alta escuela

E
l reconocido cantautor Nahuel
Penissi llegará nuevamente a
la provincia este domingo 19

de junio, para formar parte de los fes-
tejos de la Fundación de San Juan.
El show está enmarcado dentro del
calendario de “Capital celebra San
Juan”.

La presentación se realizará en el
club Sporting Estrella, junto a Claudia
Pirán y Arraigo desde las 18:30

horas. 

A los 4 años, Penissi comenzó a
tocar melodías en un teclado, luego
el bajo y la guitarra. Nahuel es ciego
y ello no fue un obstáculo para estu-
diar y formar una familia.  

En 2009 participó por primera vez del
Festival de Folclore de Cosquín. En
2012 grabó su disco debut indepen-
diente, luego en 2015 consigue un

contrato con el sello Sony Music. En
2021 recibió una nueva nominación
al Latin Grammy por su álbum “Rena-
cer”.
Penissi estuvo en San Juan en no-
viembre del 2021, actuando en el Au-
ditorio Juan Victoria.

Las entradas son un bono contribu-
ción para el club de $300 y estarán
disponibles a partir del miércoles 15
de junio en el mismo club.

E
l elenco Abejorros pondrá en escena la
obras “Amigos y que…”, con la actuación
de Alicia García Alarcón y Cristian

Ruarte. La obra teatral se presentará en la Sala 
Z el próximo viernes 8 de julio a las 22.

“Amigos y que…” es una obra de teatro contex-
tualizada en la comedia. Los personajes son en 
este caso un hombre y una mujer. Lo que se 
busca con esta interpretación es reivindicar la 
amistad entre ambos sexos, a partir de plan-
teos internos que hace cada uno de los perso-
najes que atraviesan distintas etapas de su 
vida. También trata el machismo, la construc-
ción de la personalidad y la defensa del con-
cepto amistad.

Se pueden conseguir los tickets anticipados a 
500 pesos en la boletería de la Sala Z, ubicada 
en Pedro Echagüe 475 oeste, en horario de co-
mercio. Online se pueden conseguir en
www.passline.com/eventos 

EN LA SALA Z

Una comedia por la amistad

https://www.passline.com/eventos
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Acuerdo millonario

La Mayor League Soccer (MLS) va cre-

ciendo respecto a calidad de jugadores y

dinero que mueve. Y tras el anuncio de

la liga estadodinense del acuerdo con

Apple para la transmisión exclusiva de

los partidos desde 2023 hasta 2032, se

posiciona una liga importante. Serán 250

millones de dólares y los aficionados de-

berán acceder a los partidos a través del

servicio de streaming de Apple, en el

que se podrán ver todos los partidos de

la MLS, la Leagues Cup y algunos en-

cuentros de la MLS NEXT Pro. Los due-

los se transmitirán en inglés y en

español, mientras que los encuentros de

los equipos canadienses también esta-

rán disponibles en francés.

Problemas para

Blatter y Platini

Luego de un inicio muy mediático, que incluyó

la preocupación por la salud de Joseph Blatter,

quien el primer día alegó un fuerte dolor en el

pecho y pidió la postergación de su declara-

ción, finalmente el juicio al ex presidente de la

FIFA y a Michel Platini siguió su curso y este

miércoles la Fiscalía solicitó una pena de un

año y ocho meses de prisión en suspenso.

Ambos están acusados por un pago injustifi-

cado de 2 millones de francos suizos (1,8 millo-

nes de euros), que la FIFA le hizo al ex

futbolista y ex mandatario de la UEFA. El Tribu-

nal penal federal de Bellinzona anunciará el 8

de julio su decisión sobre este caso que marcó

el final de la carrera de ambos dirigentes.Los consejos de la
madre de Dybala

Paulo Dybala puso sobre la mesa

familiar todas las propuestas que

tenía para continuar su carrera

deportiva tras los siete años que

pasó en la Juventus y la opinión

de su mamá fue determinante

para la siguiente apuesta que

hará el cordobés en su carrera,

que será el Inter de Milán, por

‘pedido’ de Alicia de Dybala. Se

habla de unos seis millones de

euros al año para el jugador, más

otro millón adicional por objetivos

individuales

EL DEPORTE EN FOTOS
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Los nuevos ciudadanos ilustres; Juan Carlos Bataller, Eduardo Peñafort y Oscar Alcober, quién por estar de viaje en los 
Estados Unidos fue representado por su hija, Ana Alcober.

Distinguieron a ciudadanos por sus 
aportes en beneficio de San Juan

En el marco del

460º aniversario

de la Fundación

de San Juan, la

Cámara de Diputa-

dos entregó las

distinciones de

“Ciudadano Ilus-

tre” a tres  perso-

nas que han

prestados servi-

cios de gran im-

portancia a la

provincia:

Eduardo Peñafort;

Oscar Alcober y

Juan Carlos Bata-

ller. Además en-

tregó la distinción

de  “Personalidad

Destacada” a Ro-

berto Ruiz; Pedro

Rodolfo Rizo;

Nelly Brond de

Taja; y Mario Pra

Baldi. 

N
ació en la provincia de San

Juan, en el sector del Médano y

al poco tiempo la familia se tras-

ladó a la provincia de Córdoba. Allí re-

alizó los primeros años de primaria y

luego retorna a la provincia de San Juan

donde culmina la primaria. Realiza los

estudios secundarios en la escuela In-

dustrial. Posteriormente asumió un tra-

bajo de asistente técnico como

preparador de fósiles del museo de Cien-

cias Naturales de la provincia de San

Juan. Este empleo lo marcó en su vida

profesional. Así comenzó su carrera en

Geología, recibiéndose en el año 1994

en la Facultad de Ciencias Exactas, Físi-

cas y Naturales de la Universidad Nacio-

nal de San Juan (UNSJ). A la par

contaba con una participación en campa-

ñas paleontológicas que fueron forjando

su experiencia. Asimismo, realizó un doc-

torado en Ciencias Geológicas, y Post

Doctorado en Paleontología. El descubri-

miento de un fósil que hizo el doctor Ri-

cardo Martínez, profesional con quien

CIUDADANOS ILUSTRES

había construido junto su carrera, decidió ho-

menajearlo al doctor Alcober poniéndole su

apellido al hallazgo científico (Taytalura Alco-

beri= abuelo de los lagartos) que volvería a

ordenar la historia de la evolución para marcar

un hito en el conocimiento científico a los ojos

del mundo. En el año 2003 ganó por concurso

la dirección del Museo de Ciencias Naturales,

cargo que hasta hoy ostenta. Es un transfor-

mador del parque Ischigualasto, impulsor de

la Ley que en 2005 creó como Ente Autár-

quico. En el 2007 le dio forma al Museo y

Centro de Interpretación en Ischigualasto que

permitió y permite en la actualidad que cada

visitante descubra la riqueza paleontológica

que posee el mismo.

Oscar Alcober

NOTA DE TAPA

https://www.batallercontenidos.com/vid/?video=169750
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CIUDADANOS ILUSTRES

Eduardo Peñafort

Juan Carlos Bataller

TAMBIÉN FUERON NOTICIAS

N
ació en Villa Tulumaya, en

Lavalle, departamento limí-

trofe con San Juan. Es filó-

sofo y académico, Doctor Honoris

Causa por la Universidad Nacional

de San Juan, en reconocimiento a su

trayectoria y significativo aporte a las

Humanidades y las Artes en la pro-

vincia.

Dedicó 45 años a la docencia univer-

sitaria y antes de eso fue maestro.

En Filosofía se especializó en esté-

tica y artes plásticas. Se convirtió

en militante del Justicialismo

desde muy joven. Es esposo de

Ruth Colombi; y padre de Gra-

ciana (abogada de Amado Bou-

dou y Guillermo Moreno entre otros),

de Guiomar, Gabriel y Carlos.

Fue director de proyectos científicos,

integrante de tribunales docentes, Di-

rector de becarios, ha sido Secretario

Académico de la facultad de Filosofía

de la Universidad de San Juan. Tam-

bién fue presidente del Congreso Inter-

nacional de Filosofía en San Juan en

2007, miembro correspondiente por

San Juan de la Academia Nacional de

Bellas Artes. Se desempeñó como

subsecretario de Cultura de San Juan

y ha publicado libros y numerosos artí-

culos.

N
ació en San Juan, está ca-

sado y tiene cinco hijos.  Inició

su carrera como periodista en

Diario de Cuyo, en 1.968. Más tarde,

fue designado corresponsal del diario

Clarín en San Juan, donde se desem-

peñó hasta 1.976, año en que fue con-

vocado a Buenos Aires, asumiendo

como secretario de Redacción del

mencionado matutino. En 1.980 fue

designado corresponsal en Italia del

diario Clarín, cumpliendo funciones en

Roma y el Vaticano. De regreso en

San Juan, en 1.984 fundó Editores del

Oeste, una empresa dedicada a la edi-

ción de libros y periódicos. En 1986

fundó El Nuevo Diario, publicación que

dirigió hasta 1998. En 2002 fundó junto

a sus hijos la empresa Solaura SRL

dedicada a la producción de

programas televisivos y conte-

nidos periodísticos. Desde ese

año conduce ininterrumpida-

mente por canal 5 Telesol el

programa La Ventana.

Autor de veinte libros sobre

temas de San Juan, ha reci-

bido numerosas distinciones

como la mención de honor del

Senado de la Nación, Vecino

ilustre de la Capital, dos veces

el Premio Percheron de la Federa-

ciòn Económica, Premio nacional

ADEPA de Historia, PROBUS  y

Santa Clara, entre otros. Por otro

lado, creó la Fundación Bataller en el

año 2005, una institución sin fines de

lucro que se dedica a recuperar, pre-

servar y difundir testimonios orales,

gráficos y documentales que man-

tengan al resguardo la historia de

San Juan y  que ofrece gratuita-

mente manuales escolares, enciclo-

pedias, el banco de fotos más

completo de la provincia y trabajos

Parte de los

premiados

posa frente a

la Legisla-

tura con el

presidente

de la Cá-

mara y legis-

ladores.

s
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PERSONALIDADES DESTACADAS

TAMBIÉN FUERON NOTICIAS

Roberto Ruiz

N
ació el 1 de enero de 1951, en Jáchal, provincia de

San Juan. Egresó como Maestro Rural en la es-

cuela normal de Jáchal. Estudió Realización de

Cine y Técnicas Audiovisuales en la Universidad Nacional

de Tucumán en 1978. Participó en numerosas produccio-

nes de libros. Trabajó para la industria del Petróleo, YPF,

Techint, San Jorge y varias industrias más del rubro y

presta servicios fotográficos para la industria minera.

En 1977 se radica en Capital Federal desempeñándose

como camarógrafo en ATC y luego en Clarín. Realizó

muestras fotográficas al aire libre llamadas intervención ur-

bana, entre esas la de “La foto más grande del mundo” en

marzo de 2007 presentada en la plaza del Obelisco, en

esta ocasión como autor y director del proyecto, en esta re-

alización participaron más de 100 personas. Fué un Re-

cords Guines como la foto impresa más grande del mundo.

En 2010 se radicó en su Jáchal natal, donde presenta

muestras fotográficas y difunde a través de las redes.

Pedro Rodolfo Rizo

E
s abogado y fue uno de los convencionales consti-

tuyentes que en el año 1986 redactó la Constitu-

ción de la provincia.

Asimismo, se desempeñó como diputado provincial en

tres ocasiones durante el período comprendido entre el

10 de diciembre de 1987 y el 10 de diciembre de 1991;

desde el 10 de diciembre de 1991 hasta el 10 de diciem-

bre de 1995 y por último, desde el 10 de diciembre de

1995 hasta el 10 de diciembre de 1995. Además, desem-

peñó funciones como concejal de la municipalidad de la

Capital y ministro durante el gobierno de Carlos Enrique

Gómez Centurión.

Fue Juez de Paz de Valle Fértil durante 12 años y luego

Juez de Paz de Albardón hasta su jubilación.

Nelly Brond de Tajas

N
ació en San Juan, en 1928. Su padre era ferro-

viario. Comenzó en 1946, a los 18 años de edad

empezó a cursar enología.  Fue la primera enó-

loga recibida en el país. Una vez egresada de la Enología

en 1952, sus prácticas y primeros trabajos se desarrolla-

ron en la bodega El Globo. Allí conoció al amor de su

vida, Mohamed Tahar con quién contrajo matrimonio al

año siguiente en 1953. En la época de los sesenta, Nelly

había regresado a la provincia con toda su familia. Un

buen día, desde la dirección de la escuela la mandaron a

llamar para ofrecerle el cargo vacante de una profesora

que había dejado de trabajar allí. Ella, muy entusiasmada,

asistió y quedó como docente interina. Al poco tiempo fue

designada coordinadora y luego ascendió al cargo de vi-

cedirectora.   

Mario Pra Baldi

N
ació en Longarone, provincia de Belluno, Italia. En

1951 se radica en el país, donde, inicia sus estudios

en la escuela de Arquitectura de la Universidad de

Cuyo, egresando con el título de arquitecto en el año 1961.

Realizó diseños de muebles, dedicándose posteriormente a

la fabricación de juguetes didácticos, mediante el auspicio

del Fondo Nacional de las Artes. Abocado fundamental-

mente a la docencia y a la pintura, ejerció como docente en

el Instituto Superior de Arte, en el departamento de Artes

Plásticas y Museo Tornambé durante diez años. Fue profe-

sor de la Facultad de de Arquitectura donde se lo designó

profesor emérito en el año 1992. Realizó muestras individua-

les y colectivas en diferentes instituciones de San Juan,

Mendoza y otras provincias argentinas. Participó en exposi-

ciones en Estados Unidos, Francia y Canadá.

Obtuvo premios, menciones y distinciones en los diferentes

salones de pintura y su obra se encuentra en diferentes co-

lecciones.

Viene de página anterior

s



COTIZACIÓN DE DIVISAS - DATOS ECONÓMICOS

DÓLAR OFICIAL DÓLAR MAYORISTA

MONEDA                       COMPRA       VENTA
DÓLAR PROMEDIO

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA
DÓLAR  USA

EURO

REAL BRASILEÑO

PESO URUGUAYO

GUARANÍ

PESO CHILENO

LIBRA UK

YEN

YUAN CHINO

PESO MEXICANO

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA
VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUIDACIÓN

DÓLAR TURISTA-SOLIDARIO

EURO

MERVAL

RIESGO PAÍS

ORO (Onza)

PETRÓLEO (Barril - BBL)
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CIFRAS

$122,03
$128,03

$126,40
$135,85

$121,04           $128,05

$122,50           $122,70

$120,94         $127,53

$214,00         $219,00

$122,03

$126,40

$22,94

$2,6375

$0,0150

$0,1240

$143,81

$0,4700

$15,0000

$5,0000

$128,03

$135,85

$27,19

$3,1375

$0,0235

$0,1638

$167,77

$0,5725

$19,5000

$6,5000

$213,00            $217,00

$229,72            $230,29

$235,78           $238,13

$211,25

2109

1,22%

-0,80

-2,45%

1,32%
u$s 1.837,30

u$s 116,02

DOLAR OFICIAL EN SAN JUAN

DOLAR BLUE EN SAN JUAN

https://www.durapro.com.ar/
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FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

Enrique Napoleón Núñez
León Monrroy Camisay 
Ricardo Tomás Cortez Ortíz
María Suárez Maldonado
América Costa de Scellato
Gabriela Lucinda Morán
Feliza González Vda. de Gutiérrez  

Rubén Oscar Gutiérrez. Velatorio: Co-
chería San José, Salta 424 (Sur). Se-
pelio: 16/06 cementerio de la Capital a
las 10 hs.
Alcira Erman Gallegos. Velatorio: Co-
chería San José, Salta 424 (Sur). Se-
pelio: 16/06 cementerio de San Martín
a las 11 hs.
Ricardo Omar Pereyra. Velatorio: sala
velatoria calle Ing. Marcos Zalazar 607,
Pocito. Sepelio: 16/06 traslado a cre-
matorio cementerio Parque Cerro del
Oeste a las 10 hs.
Cristina Leonor Domínguez. Velato-
rio: sala velatoria municipal, Av. Raw-
son 449 (Sur). Sepelio: 16/06
cementerio de Rawson a las 15 hs.
Mario Arturo Jofre. Velatorio: calle Al-
vear 356, Villa Cenobia Bustos, Raw-
son. Sepelio: 16/06 cementerio Parque
El Palmar en horario a confirmar.
Otilia Pérez Vda. de Torres. Velatorio:
Cochería Lanusse y Annecchini, Av.
Rawson y Mitre. Sepelio: 16/06 cemen-
terio de San Martín a las 11 hs.

Leónidas Escudero. Fue una desta-
cada escritora e historiadora, madre
del inspirado poeta Leónidas Escud-
ero.
►1903 - Nace en Albardón, San
Juan, Juan José Montilla, fundador
en 1930 con Eusebio Dojorti del se-
manario La Montaña, órgano de la
juventud bloquista disidente, fue di-
putado provincial, ministro de go-
bierno en 1962 durante la
gobernación de Américo García.

►1916 - Nace en Buenos Aires el
compositor, arreglador y director de
orquestas de tango Horacio Salgán.

►El 15 de junio es el Día del libro.
Esta celebración comenzó en Argen-
tina en 1908 como “Fiesta del Libro”. 

►15 de junio Día del Bioquímico.
Se conmemora en esta fecha en ho-
menaje al impulsor de la profesión ,
el doctor Juan Antonio Sánchez,

►El 15 de junio de 1838 muere el
caudillo federal y gobernador de la
provincia de Santa Fe, Estanislao
López.

►1862 - Inauguró sus clases el Co-
legio de Estudios Preparatorios, fun-
dado por Domingo F. Sarmiento.
Años después esta institución daría
lugar al Colegio Nacional Monseñor
Pablo Cabrera. 

►1895 - Nace en Argel, Argelia, Mar-
garita Mugnos, radicada y casada,
en 1914, en San Juan, con José

30
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Julio Pérez: 
sommelier

Jésica Rodríguez: 
arquitecta

Juan Carlos Noguera
Ramos: juez de 
Cámara Civil

Nancy Beatriz 

Bocce

Pablo José Soto: licen-
ciado en Administración
de Empresas

►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Jésica Rodríguez: ar-
quitecta

Sergio Arancibia: soni-
dista y músico

Pablo José Soto: licen-
ciado en Administración

de Empresas

Martina Bailón 
Carlos Laciar: perio-
dista

Nancy Beatriz Bocce
Silvia Sosa
Emiliano Puyg Cangia-
losi
Julio Pérez: sommelier
José Pablo Otarola: li-
cenciado en Administra-

ción de Empresas

Juan Carlos Noguera
Ramos: juez de Cámara
Civil

Osvaldo Norberto Arias
Jorge Antonio Ariza:
contador

Marcelo Vizzarri

Lidia Salinas
Julia Amorós
Mario Quiroga
Gabriela Díaz: profesora
de Matemática

Natalia Peña
Leonardo Rivera
Liliana Gaytán

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE

Estreno: 1 de julio
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CUMPLEAÑOS
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La lista final

Carlos Laciar: 
periodista

PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Despejado  
Heladas matinales.

Vientos moderados

del sector Sureste.

MÁXIMA

14° 1°
MÍNIMA

Sergio Arancibia: 
sonidista y músico

Título original: The terminal list
Género: Drama | Thriller
Origen: EE.UU. | 2022
Duración: Capitulos de 57 min.
Dirección: Antoine Fuqua
Reparto: Chris Pratt, Taylor
Kitsch, Constance Wu, Jai Court-

ney, LaMonica Garrett, Christina

Vidal, Alexis Louder.

James Reece es un miembro

SEAL cuyo pelotón sufre una em-

boscada durante una misión encu-

bierta de alto riesgo. Cuando

regresa a casa con su familia,

cuestiona su propia culpabilidad

con recuerdos confusos del su-

ceso. Sin embargo, a medida que

sale a la luz nuevas evidencias,

Reece descubre fuerzas oscuras

trabajando en su contra. Para ave-

riguar qué sucedió, contará con el

antiguo compañero Edwards, con

conexiones con la CIA.AMAZON PRIME VIDEO



Un poco de humor

- Pues, yo le debo a Italia los
mejores momentos de mi vida.
- Pero, si nunca has estado en
Italia...
- Yo no, ¡pero mi suegra va
todos los veranos!

Llega un borracho a las 3 de la
madrugada y la mujer le pre-
gunta:
- ¿Qué horas son estas de lle-
gar?.
Y el borracho contesta:
- ¿Quién dijo que ya llegué?,
si sólo vine por la guitarra.

Oye, ¿qué es peor, la ignorancia
o el desinterés?.
Pues ni lo sé, ni me importa.

- Papá, papá. cuando sea
mayor quiero ser como tú.
- Gracias hijo ¿Y eso por qué?
- Para tener un hijo como yo.

- ¿Querés ser mi sol?
- Por supuesto mi amor...!!!
- Alejate 150 millones de km
de mi !!!

-Si querés saber algo, pregun-
tale al dos o al tres...
-¿Cómo? porqué
-Porque uno nunca sabe...

-Él siempre piensa en cami-
sas...
-¿Quién?
-El detergente concentrado.

-Voy a empezar a vender em-
panadas y pastelitos para
poder ir a Qatar al mundial..
-Me parece perfecto, a cuánto
vas a vender la docena???
- $ 6.500 la docena...

-Perdón mi amor, no voy a poder
llevarte a cenar, no cobré el IFE
todavía...
-No te aflijas mi vida, salgo
con otro...

- Mi amor, te veo más delgada..
- Es que el negro me adel-
gaza...
-Pero si estas de rojo...
-No me entendiste...

Diez cortitos

1

2

3

4

5

6

7

8

9
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Lo mejor
de la web

Ese cuerpito
es todo mío...

PARA VER EL

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=169746
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HUMOR Por Miguel Camporro

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=169746

